

# Capacitan en producción segura a estudiantes y pequeños mineros

Buscan mejorar las condiciones de seguridad y eficiencia en las faenas, alineando competencias con la industria.

Andre Malebrán/ Redacción  
 La Estrella

Con el fin de mejorar la extracción de minerales a través de una planificación eficiente y segura, ha comenzado un ciclo de cursos como parte del programa "Becas de Capital Humano". Esta iniciativa, liderada por el Ministerio de Minería junto con la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Sernageomin, e Inacap, y respaldada por el Comité Regional de Seguridad Minera, está destinada a estudiantes de liceos técnicos, alumnos de educación superior con formación minera, y pequeños productores de la región.

El ciclo de formación tiene como objetivo entregar las herramientas necesarias para que los participantes optimicen sus labores en faenas mineras, con un enfoque en la seguridad y la eficiencia operativa. Los cursos abordarán temas cruciales para la minería moderna, como perforación, tronadura, acuñadura y fortificación.



CICLO DE FORMACIÓN IMPULSA LA PROFESIONALIZACIÓN DE JÓVENES TÉCNICOS Y PEQUEÑOS PRODUCTORES EN LA REGIÓN.

## SEGURIDAD

Estas áreas son claves para asegurar que las operaciones mineras, especialmente en la pequeña minería, se realicen bajo estándares de seguridad elevados.

La seremi subrogante de Minería, María Teresa Véliz, destacó la importancia de este programa:

"Esta iniciativa brinda una oportunidad inmejorable para que los pequeños productores mineros mejoren su desempeño y seguridad en las faenas. Además, refuerza la formación de capital humano entre los más jóvenes, alineándose con las demandas actuales de la industria".

Adriana Rivera, vicepresidente de la Asociación Gremial Minera de Antofagasta, subrayó la relevancia de la colaboración entre el sector público, privado y académico en este proyecto: "Es gratificante ver cómo este esfuerzo conjunto está impulsando la capacitación y el perfeccionamiento de

quienes trabajan en la minería, proporcionándoles nuevas oportunidades para crecer profesionalmente".

En el evento de apertura, el vicepresidente del Comité Regional de Seguridad Minera, Miguel Donoso, ofreció una clase magistral sobre la situación actual y los retos fu-

turos de la seguridad en la pequeña minería. Durante su exposición, Donoso presentó datos preocupantes de Sernageomin, que revelan que el 91% de las fatalidades en este sector se deben a seis causas principales: golpes por roca, caídas desde altura, accidentes relacionados con tronaduras, accidentes en vehículos, atrapamientos e intoxicaciones por gases.

El ciclo de formación, que tendrá una duración de dos meses y combinará teoría y práctica, concluirá con el curso de "Monitor de Seguridad Minera" impartido por Sernageomin. Al finalizar, los estudiantes recibirán su certificación, validando su formación en las normativas y mejores prácticas de seguridad en faenas mineras.

Este programa representa un paso crucial hacia el fortalecimiento de la seguridad y la profesionalización de la pequeña minería, preparando tanto a estudiantes como a productores para enfrentar los desafíos de la industria. ✨